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【大公報訊】5月11日，在香港迪
士尼樂園支持下，中企協會主辦的
「與你同行 共創未來」 主題遊園活
動成功舉辦，活動邀請兩期 「共創明
『Teen』 計劃」 的中資友師及其學員
等逾300人攜手暢遊香港迪士尼樂園。
中企協會副會長兼總裁于曉與香港社
會福利署副署長黃國進、香港迪士尼
樂園度假區行政總裁Michael Moriarty

（莫偉庭）、香港立法會商界（第
三）議員嚴剛等共同出席本次活動。

「共創明 『Teen』 計劃」 由特區
政府於2022年10月推出，中企協會作
為 「共創明 『Teen』 計劃」 其中一個
策略夥伴委員，積極回應配合，除呼
籲會員企業捐款贊助和提供團體活動
外，在兩期活動中先後選拔了1500多
名友師，充分展現了中企會員企業的

良好社會責任。中企協會與香港迪士
尼樂園藉此活動，進一步加深友師及
學員之間的聯絡，幫助基層青少年開
闊眼界。而香港迪士尼樂園自成立以
來，一直致力服務本地社群，持續關
心香港弱勢社群，支持 「共創明
『Teen』 計劃」 的學員和友師暢遊香
港迪士尼樂園，得到多元化的感觀體
驗。

蕭澤頤籲善用科技 建防騙智慧城市
【大公報訊】記者古倬勳報道： 「少年警訊

創新科技大賽」 昨日（11日）在香港會議展覽中
心舉行頒獎典禮暨嘉年華，警務處處長蕭澤頤致
辭時表示，本港去年每13分鐘便發生一宗騙案，
呼籲市民善用科技推廣防騙信息，及把警方的詐
騙陷阱搜尋工具 「防騙視伏App」 推廣至全港，
構建 「防騙智慧城市」 。蕭澤頤其後在青協 「青
年違法防治中心」 舉辦的 「重新出發」 青年嘉許
計劃2024頒獎禮表示將會明年退休，自問已好努
力工作幫助社會及警隊，在過去30年的警務生涯
無憾。

明年退休 「因奮鬥而無憾」
少訊昨日舉辦 「少年警訊創新科技大賽」 頒

獎典禮暨嘉年華，比賽旨在鼓勵中小學生綜合運
用STEAM知識和技能及創意思維，發揮解難和邏
輯推理能力，構建創新可行的 「智慧城市」 方
案。比賽吸引近170間學校，超過1600名學生參
加，警務處處長蕭澤頤，及警務處副
處長（行動）周一鳴及教育局常任秘
書長李美嫦等擔任主禮嘉賓，並頒發
88個獎項予超過145名得獎者。

蕭澤頤在典禮上致辭時表示，部
分組別比賽中加入了網絡安全和資訊
素養的主題，希望藉此鼓勵青少年透
過設計推廣資訊素養，加強他們對資
訊安全風險、網上欺詐和不良資訊的
認識，以免墮入網上陷阱。他又提到
騙案加上科技，令騙案問題更嚴重及
廣泛化，去年本港騙案損失金額達
91.8億元，即平均每日損失2500萬港
元，每13分鐘便發生一宗騙案，騙案

的影響不僅限於金錢損失，還對受害人及家人造
成長期的情緒和心理創傷，呼籲市民善用科技推
廣防騙信息，並鼓勵他們把警方推出的 「防騙視
伏App」 推廣至全港每一個人，構建 「防騙智慧
城市」 。

蕭澤頤同日出席青協 「青年違法防治中心」
舉行的 「重新出發」 青年嘉許計劃頒獎禮，表揚8
位得獎青年勇於改過自新、重新振作。他在分享
會表示自己明年將退休，但認為自己已好努力工
作，幫助社會及警隊，認為過去30年的警務生涯
已無憾。他提到自己的金句是 「工作因拚搏而精
彩，人生因奮鬥而無憾」 ，認為工作佔人生最多
時間，要投放心機在工作上才會令人生更精彩，
自小希望成為警察，但讀書成績並不好，很辛苦
才得到大學學位加入警隊，但加入警隊訓練時經
常考到前3名，勉勵青年 「天生我才會有用」 ，只
要找到目標，拚搏並投放心力，最終有成果時就
會得到很大滿足感，更享受自己的工作。

大公報記者 龔學鳴

在5月6日舉行的 「亞洲有裝
備健力錦標賽暨亞洲大學

生盃」 ，中國香港舉重健力總會
主席葉永玉於開幕禮致辭時稱，
「比賽共有13個國家參與」 。
特區政府10日表示，此表述與
中國香港和中華台北隊以地區身
份參賽的事實嚴重不符，涉嫌違
反一國原則，絕對不可接受。

有政界人士認為，任何人士
都應該認清香港和台灣都是中國
不可分割的一部分，如果心中有
國家，便不會接連出現類似的錯
誤，該會成員應該加強國家觀
念、國家意識的教育。

特區政府指出，十分重視總會接連出現不同
程度的錯誤事件，已要求中國香港體育協會暨奧
林匹克委員會展開深入調查，並提出有效的改善
方案，向政府匯報。港協暨奧委會已敦促總會5月
15日或之前向港協暨奧委會提交報告。

倡處罰減撥款資助
據悉，這並非葉永玉第一次涉港台表述錯

誤。今年3月24日，她在香港出席舉重邀請賽致辭
時，將香港形容為 「比較細嘅國家」 。舉重健力
總會事後發聲明澄清，指葉永玉因 「口文之
誤」 ，令人誤會，港協暨奧委會經向總會了解
後，初步認同事件為一時口誤。

民建聯立法會議員葛珮帆對有關言論表達強
烈不滿，強調在有關賽事中中國香港和中華台北
隊以地區身份參賽，香港及台灣是中國領土不可
分割的一部分，葉永玉的言論是不能接受。葛珮
帆指葉永玉早前也公開發表過類似言論，她認為
港協暨奧委會應就今次事件展開全面深入調查，

並提出改善方案，如發現有人涉嫌違反國安相關
法例，須立即轉介執法機關跟進。另外，她認為
所有代表香港出賽的運動員，尤其是香港奧委會
機構的人員都必須要加強國家觀
念。

九龍東立法會議員顏汶羽表
示，任何人士都應該認清香港和台
灣都是中國不可分割的一部分，如
果心中有國家，便不會接連出現類
似的錯誤，認為香港社會應主動向
世界人民傳遞正確的信息。

香港青年發展委員會民族自豪
感及國民身份認同行動小組增選委
員高松傑認為，葉永玉此舉根本不
是無心之失，是有心挑戰一個中國
原則，挑戰特區政府的底線，藉口
誤做擋箭牌煽獨。他認為港協暨奧
委會必須對該總會作出處罰，減撥
款資助。另外，高表示，該總會所

有成員應要加強國家觀念、國家意識的教
育，建議港協暨奧委會增加相關講座及培訓給
予旗下成員團體。

▲特區政府認為葉永玉在健力賽事的致辭涉嫌違反一國原則，
絕對不可接受。 無綫畫面

政界：舉重總會應加強國家觀念教育
葉永玉連番失言 涉嫌違反一國原則

中企協邀共創明Teen學員遊迪園

3月24日
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張舉能冀資深大律師以身作則
【大公報訊】

記者吳俊宏報道：
資深大律師委任典
禮昨日在終審法院
舉辦，今年共有三
人獲委任，分別是
蔡一鳴、駱敏賢和
劉恩沛。終審法院
首席法官張舉能在
典禮致辭時表示，
資深大律師除了要
在庭上訟辯表現幹
練可靠，亦必須承
諾維護法治、秉行
公義、敢於發言反
對企圖破壞法治之
徒、在法庭內外嚴守專業行為、紀律和操守的至
高標準，以及維護人人皆可訴諸法庭的權利。

個人及職業操守維持最高標準
張舉能表示，香港是一個在實行大陸法國家

境內的普通法司法管轄區，香港不但可繼續享有
相關優勢，而且其雙語法律制度亦為那些有意為
行使或維護權利而訴諸法庭的人士提供便利；即
使案件特別棘手複雜或高深專門，他們仍可從人
才濟濟的資深大律師行列中加以選用。

張舉能說，除了法律專業知識和經驗外，資
深大律師亦必須在個人和職業操守，以及訟辯、
法律研究和分析方面訂立及維持最高的專業標
準。資深大律師作為獨立的大律師行業的領導

者，務必以身作
則，思想言行須堪
為表率，不論單獨
接受委聘或作為領
訟大律師，都須對
所處理的案件全心
投入。必須銘記的
是，資深大律師基
本上可以被認定為
一眾後輩的借鏡、
導師和指路明燈，
而這是理所當然
的。因此，無論資
深大律師願意與
否，他們在法庭內
外的一言一行往往

會受其所領導或與之共事的人，甚或對方律師，
端詳審視乃至仿效。

張舉能續說，身為資深大律師，務須嚴守法
庭禮儀，對法庭以至法庭使用者和職員均應以禮
相待，切忌無禮專橫，無庸贅言。專業知識和經
驗既賦予了資深大律師智慧與穩重，他們同時亦
應時刻保持專業公正，在需要時為大律師界事務
和公共服務作出貢獻。因此，資深大律師必須在
這方面慷慨付出時間，熱心公益。香港的資深大
律師不但以其知識和專長壯大了大律師界，當中
許多更把這些優勢帶進司法機構，進一步豐富
法官團隊的知識和專業能力，從而鞏固香港的
法治。這終究是每位法律專業人士的最崇高使
命。
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5月6日舉行的 「亞洲有裝備健力錦
標賽暨亞洲大學生盃」 期間，中國香港
舉重健力總會主席葉永玉在開幕禮致辭
中稱 「比賽共有13個國家參與」 ，這與
中國香港和中華台北隊以地區身份參賽
的事實嚴重不符，嚴重違反一國原則。
這已是葉永玉第二次嚴重失誤，今年3月
24日她在香港舉重邀請賽上致辭時，將
香港和澳洲並列稱為 「比較小的國
家」 ，已引起輿論嘩然。

葉永玉第一次犯錯時，曾自辯是
「口誤」 ，並向公眾致歉。然而，一個

多月的時間內第二次出錯，還能以 「口
誤」 來搪塞嗎？

香港和台灣都是中國的地區，這是
連小學生都知道的常識。香港舉重健力
總會的前面冠有 「中國」 之名，而葉永
玉是這個總會的主席，她更沒有理由不
明白這個道理。言為心聲，如果葉永玉
心中有國家，她會一再犯錯嗎？

所謂習慣成自然。前些年由於在國
情教育方面嚴重缺失，不少人明知香港
和台灣都是中國的一部分，但總是有意
無意將兩地另類看待，甚至與國家相提
並論，這種錯誤的思維，正是 「港獨」
思潮一度氾濫的社會基礎。

而在香港國安法落實快四年、香港
維護國家安全條例已於3月份通過落實的
情況下，仍然有人一再犯下嚴重錯誤，
足以說明要在香港社會樹立牢固的國家
觀念，並非立法就可以做到，而是需要
日積月累、扎實細緻的宣傳教育工作。

特區政府高度重視事件，已表明對
有關錯誤表述 「不可接受」 ，責成中國
香港體育協會暨奧林匹克委員會展開深
入調查，並提出有效的改善方案，向特
區政府匯報。特區政府反應迅速，值得
肯定，各界希望盡快看到處理結果。

鄭曼晴

▲葉永玉於 「亞洲有裝備健力錦標賽暨
亞洲大學生盃」 開幕禮致辭時稱， 「比
賽共有13個國家參與」 ，此表述與中國
香港和中華台北隊以地區身份參賽的事
實嚴重不符。 ▲葉永玉出席舉重邀請賽致辭時，竟將香港形容為 「比較細嘅國家」 。

▲高小組冠軍得主向警務處處長蕭澤頤介紹得獎作品。

▲終審法院首席法官張舉能、律政司司長林定國資深大律
師與新獲委任的資深大律師蔡一鳴（右三）、駱敏賢（左
二）和劉恩沛（右二）合照。

5月6日


